



La Tierra de Segovia

AGOSTO
24
Miércoles

Año III--1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 657

NOTA DEL DIA

La prudencia de Berenguer

Ese patriotismo irreflexivo y chillón, que gusta de aconsonantar *Otumba con tumba y espanto con Lepanto*; que grita, en vez de cantar, himnos de guerra, y que pide exterminio y destrucción mientras saborea un *bock* de cerveza o resuelve un problema de *chapó*; ese patriotismo, en el cual la exaltación excesiva encubre a veces la falta de reflexión, condenaba en los días trágicos de Monte Arruit la pasividad de Berenguer, que no acudía en auxilio de Navarro. En las mesas de los cafés, se vociferaba que *el honor nacional* exigía que se acometiera tal empresa con los elementos que hubiera en Melilla, aunque se perdiera todo con tal de que el nombre de España quedase a la altura que se merece.

Por fortuna el general Berenguer, no milita en las filas de los patriotas de café con media. El sabía mejor que nadie que no eran inofensivos carneros sino ejércitos verdaderos los que tenía enfrente; al contrario que a don Quijote, las nubes de polvo no le ocultaban la realidad que se le echaba encima, y, cauto y prudente, esperaba, aguantando alfilerazos, en una renunciación de populachería, que nunca le agradeceremos bastante.

Y ciertos detalles, que posteriormente nos han sido relevados, prueban palpablemente el acierto de nuestro alto comisario. Tal vez la pérdida de la batalla de los carneros le permita ganar la de los molinos de viento. Que don Quijote ha de reservar todas sus energías para acometer la aventura próxima.

En esta guerra de Marruecos, Sancho no debe dejar de la mano a su señor. El moro no es Belianis ni Amadis. Si acaso será el caballero de la Blanca Luna, que oculta bajo su refulgente celada la cara socarrona y aviesa del bachelier Sansón Carrasco.

De la vida marroquí

Cómo se forma una harca

La tarea de formar un harca es bastante complicada y costosa. Se empieza por hacer una intensa propaganda en los zocos. Santos y «mokademes» predicán la guerra santa y exaltan la imaginación de los campesinos con fantásticos relatos y mentiras de supuestos crímenes y profanaciones cometidas por los infieles. El «mokadem» de zula más cercana se encarga de recitar como una salmodia, que repiten a coro los chicos que concurren a la escuela la sura 29 del capítulo noveno del «Libro», que dice así: «Haced la guerra a los que no creen en Dios ni en el último día; a los que no miran como prohibido lo que Dios y su Profeta han prohibido; a aquellos de entre los hombres de las Escrituras que no profesan la verdadera creencia (el Islam); haceldes la guerra hasta que paguen el tributo todos sin excepción y queden humillados».

No se crea que con esto basta. El cabileño oye los cánticos, escucha las predicas, y, como buen cazarro, calla y no se compromete a nada. Es preciso que después los «chiuj» de las «rboas» o fracciones con los viejos, los ricos y los notables convoquen o «jontan» para ver lo que hay que hacer. A las «jontas» concurren todos los cabileños con sus «fusilas», el que la tiene, o con su porra de clavos el que no pusee otra cosa. La «jonta» delibera y se pronuncian discursos. A veces no se acuerda nada, y entonces se reúne otra «jonta» en diferente lugar.

Siendo propicia la estación y medianamente acreditado el «capitán» que se propone reunir la harca, se hallan siempre algunos centenares que se prestan a hacer la guerra. El cabileño de buena fe se junta a los que combaten cuando quere y donde quiere por el tiempo que le da la gana, y ordinariamente hasta que consume los cartuchos que posee o los que le dan o puede

coger en el campo de batalla. La salida de los guerreros de un aduar para la guerra contra el cristiano es una fiesta pintoresca. El «Johsi» (don José González, director de «El Eco de Tetuán»), la ha descrito recientemente con todo el color que pone en sus admirables cuadros marroquíes:

«En el aduar bullen sus moradores; los hombres ensillan sus más briosos corceles, los elegdos, los favoritos, los reservados para salir al encuentro del enemigo.

Los ancianos y los niños engrasan los fusiles de los guerreros y afilan los sables y los xefras de bien templado acero.

Las madres, las esposas y las doncellas tañen los adufes y entonan los cánticos de guerra, los cánticos que recuerdan las proezas de los valientes antepesados. Las ancianas, portadoras de la alheña que marca al cobarde en su huida, apréstanse a cabalgar a la grupa de los corceles que al combate conducen a los de esforzado ánimo. Y a la serenidad de la hora grande, de la hora terrible en que el valor se demuestra en el bendito aduar, que al recibir el reto del enemigo, ovi la las mieses depositadas en las eras, los frutos que penden de los árboles, las mazmorras repletas de grano, las jaimas que el viento azota y conmueve para castigar al osado que puso en entredicho la honra y el valor de aquel puño o de valientes.

No lloran las madres no suspiran las esposas, no gimean las doncellas en la hora de la partida; esperan confiadas el triunfal regreso, para añadir nueva proeza a las que los antepasados llevaron a cabo.

Y si en el Libro del destino estaba ya escrita la muerte, bienaventurado aquel que por su honra y la honra de los suyos, al caer la tarde, clava sus empañadas pupilas, su vida en la serenidad de las alturas celestiales; su pálida frente, besada por los ángeles, lanza luminosos destellos en las tinieblas de la noche, para guiar a los sucesores por la senda de la virilidad y el honor, que son los únicos bienes de que un pueblo y una raza pueden envanecerse. Todo lo demás es transitorio, y su recuerdo se perderá bien pronto cubierto por el tupido velo del pasado olvidables.

Las arcas más numerosas y mejor fanatizadas son las que reúne un «cherif», como sucede con el Raisuni. Para ser «cherif» se necesita probar por medio de títulos en regla, o por el testimonio secular de la opinión pública, que se desciende directamente de la gentil hija del profeta Fakma Zohra o del tío de Mahoma Sidi Ali ben Eoi Taleb Los chorfa (plural de «cherif») tienen tratamiento de «sidi». El sultán, de «Sidna», que es el señor de los demás señores.

La harca no lleva impedimenta, o lleva muy poca. Al moro le estorba todo para combatir, Moras viejas y muchachos con sendos horriquillos llevan diariamente a los combatientes las toras de trigo de cebada, que forma casi siempre el único alimento del guerrero.

Las municiones las lleva el mismo harki en la «sabula» o bolsa que los rifero llaman en su dialecto una ziaga (zella) «skara». Estas «skaras» revelan muchas veces la calidad social del que las lleva. Los moros ricos las llevan de piel, bordadas de seda u oro, pendientes de largos cordones de seda carmesí o verde. Los pobres pegujaleros las llevan de esparto pendientes de una guita. Los moros ricos llevan dos, una para las municiones y otra para el dinero. El montañés del «dehar» solo lleva una, en cuyo interior se juntan los cartuchos con los mendrugos de pan.

Los combatientes observan religiosamente un precepto para ellos inexcusable; el de recoger el cuerpo del musulmán que cae muerto o herido en el combate para que no sea profanado por el enemigo. Muchos de ellos llevan una cuerda con un gancho atada a la cintura. Cuando cae su vecino le enganchan por donde pueden y tiran de él hasta ponerlo en salvo. Muchas veces remantan a los heridos con este brutal medio de transporte; pero eso es lo de menos. Su cadáver quedará a salvo entre las manos de los buenos creyentes.

LEA USTED

“La Tierra de Segovia,”

MISA DE PRIVILEGIO

Mañana jueves, a las nueve y media de la misma, tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Millán, la misa de privilegio por el alma de

Doña Luisa García Rossetty

(Q. E. P. D.)

Sus hijos políticos los señores de Manzanares y demás familia,

Invitan a sus amistades a tan piadoso acto.

Actualidad militar

Supernumerarios.—Se ha dispuesto de Real orden, quede en suspenso, en todas las armas y cuerpos del Ejército, el pase a supernumerarios sin sueldo, de los jefes y oficiales.

Ayudante.—Ha sido nombrado ayudante de campo del ministro de la Guerra, el teniente coronel de Artillería don Patricio Prieto.

EN 7.ª PLANA

Páginas especiales de LA TIERRA DE SEGOVIA

EL NILO, LA ESUELA Y EL MASSTRO

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA.—Las colonias de El Espinar y San Rafael preparan, contando con el concurso de distinguidas personas de la Corte, variados festejos, encaminados a engrosar la suscripción con destino a los soldados de Africa.

MADRID.—Se dice que el señor Cambó no está dispuesto a tolerar que el señor Cierva marque orientaciones al actual Gabinete, como lo hizo con otros presididos por el señor Maura.

—Háblase de que va a ser nombrado subsecretario de Hacienda el señor Bertrán de Músitu y el gobernador del Banco de España el señor Sedó, por tener que permanecer en Barcelona el señor Ventosa.

Parece ser que el alto comisario de España en Africa ha enviado ya al Gobierno el plan a seguir en las próximas operaciones militares.

BARCELONA.—Adviértese descontento entre los regionalistas por haber aceptado la cartera de Hacienda el señor Cambó, el cual no se halla conforme con los proyectos de Fomento, que van a continuarse, como indica, la presencia en este ministerio de una persona de la absoluta confianza de aquel.

AVILA.—Al llegar a la estación de Sanchidrián, entre Medina y Avila, descarrila el tren expreso ascendente de Irún. Un furgón y un coche quedaron medio tumbados, fuera de la vía. Se atribuye la avería a las grandes lluvias.

Se hizo todo el servicio de trenes por la línea de Segovia.
CADIZ.—Viajeros procedentes de Larache dicen que el Raisuni continúa cerca de Tassarut, insistiendo en someterse a España, para lo que ha enviado un emisario, ofreciendo vivir retirado, en la zona que se le désigne.

EXTRANJERO

PARIS.—Han sido designados para representar a Francia en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, los señores Bourgeois, Viviani y Honotaux.

CONSTANTINOPLA.—En el barrio de Scutari ha estallado un violento incendio, que ha destruido 150 casas. No ocurrieron desgracias.

Tierras de Segovia Noticias de Madrid

San Ildefonso

Bautizo en la Colegiata

El domingo se celebró en la Real Colegiata el doble bautizo de los gemelos dados a luz por la baronesa de Torrellas, hija de los marqueses de San Vicente y Velilla de Ebro.

Del primogénito, que recibió el nombre de José-Marcelo, fué madrina su bisabuela materna, la condesa viuda de los Villares.

En su nombre tuvo al neófito en la pila bautismal, la señorita María Méndez Vigo, hija de don Froilán.

El segundo recibió el nombre de Emilio, por ser éste el nombre de su tía abuela la marquesa de López Bayo, y fué su madrina la hermana del barón de Torrellas, doña Soledad Corral.

Les bautizó el abad de la Colegiata. La ceremonia se verificó estrictamente en familia, siendo después obsequiados los concurrentes con un espléndido té, que dió en su casa la marquesa de López Bayo.

La baronesa de Torrellas se encuentra perfectamente.

Testimonios de pés me

En los mismos momentos en que se verificaba el acto anterior, la condesa de Vallengano y su madre la señora de Guzmán, recibían testimonios de pésame por haber perdido la condesa al hijo que acababa de nacer.

Almorzando con la infanta

El capitán Mulero, de aviación militar, que tan excelentes servicios ha prestado en Melilla volando sobre Monte Arruit, vino hoy a complimentar a la infanta y a saludar a los señores de Baüer. Doña Isabel le convidó a almorzar.

El capitán Mulero se está ocupando, a las órdenes del general Echagüe, en el envío de material aéreo a Melilla.

En breve regresará a dicha plaza.

El pintor Moreno Carbonero

El ilustre pintor Moreno Carbonero, que ha pasado unos días en casa de los señores de Baüer, saldrá mañana para San Sebastián.

Viajero distinguido.—El tiempo

Para pasar el día en La Granja, vinieron ayer el embajador don Ramón Piña y el señor Trauman.

—El tiempo sigue frío y lluvioso.

Riaza

Muerte sentida

Ha causado profundo pesar en esta villa, el fallecimiento de nuestro querido amigo el acreditado comerciante don Antonio González Sanz, cuya muerte acaeció el día 14 del corriente mes.

El finado contaba entre nosotros con el aprecio unánime por su carácter bondadoso, trato afable, acrisolada honradez e infatigable laboriosidad.

Enviamos a su ailligida esposa doña Isabel Gómez Redondo, hermano, hijos políticos y demás familia, la sincera expresión de nuestro sentimiento por pérdida tan dolorosa e irreparable.

Aguilafuente

Fiestas anuales.—Funciones religiosas

Se han celebrado en esta villa las tradicionales fiestas dedicadas a la excelsa Patrona, Nuestra Señora de la Asunción, de acuerdo con cuanto hubo de anunciarse oportunamente en programas al efecto.

El día 15, por la mañana, como de costumbre, hubo gran procesión, recorriendo la venerada imagen las principales calles de la localidad, seguida de numerosos fieles, los que la tributaron entusiastas manifestaciones de fervor.

Acto seguido se celebró el santo sacrificio de la misa, oficiando el excelentísimo señor don Cipriano Santamaría, con asistencia de los señores párroco de Sau-

quillo de Cabezas y don Luis Calvo, presbítero de Madrid. El sermón estuvo a cargo de don Mariano del P. Ballester, párroco de Escarabajosa de Cuéllar, quien pronunció un discurso brillantísimo, patentizando una vez más sus grandes dotes de orador sagrado.

Corridas de toros

En las tardes del 15 y 16 han tenido lugar las dos corridas de novillos de la acreditada ganadería de don Bernabé Pimentel, vecino de Rueda (Valladolid), corriéndose seis en cada tarde.

Tomaron parte en las corridas los diestros Francisco Dominguez (Redondo), espada; Vicente Aparicio, Manuel Boeza y Manuel Muñoz, peones. Circunscribiendo las faenas a los dos toros de muerte en ambas tardes, hemos de confesar que el Redondo estuvo bien veroniqueando, banderilleando y pasando de muleta; cumplió con una media estocada el primer día y el segundo, después de unos pases muy apretados y a la segunda intentona colocó una delantera que fué lo suficiente para que el bicho se echara, acabando sus últimos momentos en manos del puntillero.

El espada fué muy ovacionado por su destreza, teniéndose en cuenta que estuvo muy trabajador. El ganado fué bravo y de lámina. La plaza estuvo muy concurrida, aunque hubo menos afluencia de forasteros que en años anteriores.

Bailes públicos y de sociedad

Durante los días 15, 16 y 17 han estado bastante animados los clásicos bailes de rueda a los acordes de las típicas dulzainas del país, notándose la presencia de lindas muchachas de la localidad y pueblos comarcanos, que lucían airosos y magníficos mantones de Manila.

En el casino «Unión Previsora» se han celebrado también varios bailes de sociedad, los que han estado muy concurridos por el bello sexo. Entre las muchas y lindas señoritas que vimos en el mencionado Círculo, figuraban Andrea de Andrés y Asunción Gilsanz, de Fuentepelayo, Carmen y Lola Tejedor de Turégano, María y Victoria Fraile, de Cuéllar, Basilisa Trapero, de Vigo, Desideria Ballesteros, de Segovia, Conchita Sanz de Veganzones, Manolita Gómez de Madrid y Esperanza Mata, Julia Margarita y Pepita Aceves, Manolita Cerezo, Lidia González, Saara Rodríguez, Juliana Gallego, Albina Sanz y Edita García de esta localidad, sintiendo no conocer los nombres de otras muchas que también se hallaban allí presentes.

Viajeros

Entre las muchas personas que han acudido a las fiestas de este pueblo, hemos tenido el gusto de saludar a don Pedro Bravo de Madrid; a don Gerardo y don Angel Gilsanz de Fuentepelayo; don Benjamin Tejedor de Turégano y al notable ceramista don Daniel Zuloaga con su distinguida familia.

Han transcurrido las fiestas sin incidente alguno digno de mención lo cual dice mucho en favor de la sensatez y cordura de este vecindario y de sus previsoras autoridades.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro querido amigo don Eliseo Santamaría, competente funcionario de este Ayuntamiento. Madre e hija siguen sin novedad.

Situación agraria

Las tareas agrícolas por aquí van muy atrasadas, especialmente las operaciones de trilla y limpia, pues a más de que la cosecha, afortunadamente, ha resultado abundante, el tiempo no favorece los trabajos que se vienen haciendo con relativa lentitud.

SIRVIENTAS

Se necesitan dos para la fábrica de borra.

Razón en la misma, Paseo de la Alameda.

Discrepancias entre Cambó y Cierva

Un redactor de *La Voz* habló con el nuevo ministro de Hacienda.

A las preguntas que le hizo sobre proyectos que se proponga desarrollar en aquel ministerio, el señor Cambó contestó que acababa de posesionarse y que sería verdaderamente prematuro cuanto ahora dijera.

También le preguntó nuestro compañero si había entrado en el Gobierno con alguna condición, y el ministro de Hacienda dijo que su decisión de aceptar la cartera para que fué designado la adoptó después de una extensa conferencia que celebró con el señor Maura, en la que trataron de todos los asuntos pendientes de vital interés para el país en los que la coincidencia al apreciarlos fué absoluta.

—Es claro—terminó diciendo el señor Cambó—que en todo momento pueden surgir discrepancias entre los ministros; pero lo que afirmo es que en este momento existe entre el señor Maura y yo la mas absoluta coincidencia de criterio.

Esta coincidencia que señala el jefe de los regionalistas con el señor Maura no parece ser tan estrecha con el señor La Cierva, lo cual daba margen para que se supusiera anoche que la normalidad en la vida del Gobierno, tal como está constituido, no durará mucho tiempo.

Se decía que al señor La Cierva no le hizo mucha gracia la aceptación de la cartera por el señor Cambó.

Y por parte de éste tampoco existe la menor disposición a tolerar que el criterio del señor La Cierva sea el que se imponga en los Consejos de ministros, como ha ocurrido en todos los Gobiernos de que formó parte anteriormente.

La resultante de estas consideraciones es la imposibilidad de que convivan muchos días juntos los ministros de la Guerra y Hacienda.

El nombramiento de Cambó.—Altos cargos.—La Hacienda.—El plan de Berenguer

El nombramiento del señor Cambó para la cartera de Hacienda fué muy bien acogido, y su aceptación fué ayer muy elogiada.

El nuevo ministro de Hacienda se ha negado a hacer declaraciones acerca de los planes que se proponga desarrollar; pero se sabe que al señor Cambó le preocupa el próximo vencimiento de las obligaciones del Tesoro emitidas en este año, operaciones que se hicieron sin tener en cuenta que coincidían con la fecha del pago; y que importan más de mil millones.

Nada hay resuelto todavía acerca del alto personal del ministerio de Hacienda.

Parece, sin embargo, que el nuevo subsecretario será el diputado regionalista señor Bertrán y Mursitu.

Para el cargo de gobernador del Banco de España se sigue hablando de los señores Ventosa y Sedó; quizá el nombrado sea éste, porque el señor Ventosa tendrá que permanecer una larga temporada en Barcelona.

De altos cargos, correspondientes a otros ministerios, sólo se sabe que el conde de Colombi continuará desempeñando la Dirección general de Correos y Telégrafos.

Aún no está designada la persona que ha de ocupar la Dirección general de Administración local.

El ministro de la Gobernación se pondrá hoy a hablar con el presidente del Consejo para acoplar los nombres de los nuevos gobernadores civiles. La combinación será bastante extensa, porque comprenderá treinta o treinta y dos provincias.

El señor Maura está muy atareado estos días; pero, en honor de la verdad, hay que decir que no invierte el tiempo en cosas de política menuda, sino en cuestiones de gran interés nacional.

Se da por seguro que el alto comisario de Marruecos, general Berenguer, ha enviado ya al Gobierno un extenso e importantísimo trabajo, en el que presenta, ordenada y detalladamente, el plan que se propone desarrollar en nuestra zona, y de manera especialísima en la parte que corresponde a la Comandancia de Melilla.

Un artículo de «La Veu».—Los descontentos

Dicen de Barcelona que el órgano del partido regionalista *La Veu de Catalunya* publica un extenso artículo pretendiendo justificar la entrada del señor Cambó en el ministerio presidido por el señor Maura.

Dice que si sólo se tuviera en cuenta el interés particular, no hubiera aceptado la cartera de Hacienda; pero poniendo las miras en el interés general del país, si ha debido prestar su concurso personal el señor Cambó.

También añade que al aceptar el cargo, el señor Cambó continuará la política de intervención preconizada por el finado señor Prat de la Riva.

Parece, a pesar de todo, que en el campo regionalista no reina una absoluta conformidad, ni cosa que se le parezca, respecto a la participación del señor Cambó en el Gobierno.

Sobre todo existe descontento a causa de la presencia del señor Cierva en el ministerio, quien además ha colocado en la cartera de Fomento a un incondicional suyo, con objeto de mantener el propio plan de obras públicas que tan duros ataques mereció del señor Cambó al final de la anterior etapa parlamentaria.

Los establecimientos penitenciarios

Con ocasión de la visita hecha a la Carcel Modelo y a la de mujeres por el nuevo director general de Prisiones, el ministro de Gracia y Justicia expresó ayer a los periodistas su propósito de acometer en el más breve plazo posible una amplia reorganización de los servicios penitenciarios, cuyo estudio preliminar ha comenzado ya el señor Francos Rodríguez.

A la referida visita seguirán otras a los principales establecimientos penitenciarios, y las informaciones que realice el señor Rojas serán la base de la reforma.

SE VENDEN

dos vacas y dos novillas y se alquila casa con cuadra.

Para tratar, Judería Nueva, 16.

ANUNCIESE EN
"La Tierra de Segovia,"

Academia de Mazas

Valverde, 22 Madrid, (toda la casa)

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia fundada en 1887 nos eximen de elogios. Por sus aulas han pasado la mayor parte de los Ingenieros y Arquitectos que hoy ocupan puesto oficial. A estos deben pedir los padres antecedentes.

Preparación por Secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos.

Internado especial para treinta alumnos, con la convivencia del propio director, don Mariano de Mazas.

PIDANSE REGLAMENTOS

EN MELILLA Y EN MALAGA

La Sanidad y la Cruz Roja

El siguiente artículo, que transcribimos de *La Epoca*, señala muy concretamente las necesidades, en el orden sanitario, de la zona de operaciones. Por ello le juzgamos de gran interés para dar a conocer la clase de donativos que en la actualidad serían más eficaces. Juzgamos de util oportuna orientar la caridad y el altruismo patrióticos en sentido positivo y de mayor aplicación.

La casualidad nos hizo tropezar con un médico militar, recién llegado de Melilla y Málaga.

Contestando a nuestras preguntas nos dió, de memoria, algunos detalles sobre la manera de cómo funciona en ambas poblaciones la Sanidad del Ejército y la Cruz Roja.

«En Melilla—nos dijo—existen en la actualidad los siguientes hospitales, divididos en tres grupos:

Primer grupo. El Hospital Alfonso XIII, encomendado al Cuerpo de Sanidad, que cuenta con 750 camas y está bien dotado.

El Hospital Central, que es el antiguo Hospital Civil de Melilla, y se halla servido también por la Sanidad Militar. Aun cuando dispone de elementos, podría necesitar auxilios de material de la Cruz Roja. Tiene 200 camas.

El Hospital de infecciosos, en el que hay 60 camas, está servido por personal médico del Ejército y se destina solo al empleo que su nombre indica.

El Hospital de indígenas, que tiene 100 camas y está dedicado a los naturales del país.

Segundo grupo. El Hospital Docker, que depende de la Sanidad militar, tiene 750 camas; está muy bien instalado; cuenta con excelente personal facultativo y con material suficiente; llena, en fin, todas las necesidades que motivaron su fundación.

Tercer grupo. El Hospital de Santiago, cuya instalación, provisional, acaba de hacerse con motivo de las recientes operaciones. Tiene 750 camas; está servido por la Sanidad militar, y le serán muy convenientes los auxilios que la Cruz Roja y los particulares puedan enviarle.

El Hospital del Grupo Escolar, asimismo bien atendido y con 150 camas disponibles.

Existe, además, el Hospital de la Cruz Roja, instalado por esta benemérita Asociación en el antiguo local de los Hermanos de la Doctrina Cristiana; está muy bien dispuesto, y se encuentra a su frente la duquesa de la Victoria.

Hay, pues, en Melilla buenas instalaciones para unos 3.000 heridos. Además las transformaciones hechas en el vapor Alicante, convertido en barco hospital, permitirá la fácil evacuación de los heridos y su transporte a otros Hospitales de la Península: Cádiz, Valencia, Alicante...

Cuenta la Sanidad con una buena estación radiográfica en el Hospital Docker de Melilla y con un excelente laboratorio bacteriológico. El laboratorio tiene suficientes vacunas, que se le han remitido de Madrid, las cuales se conservan con gran cuidado, pues sabido es que hay que mantenerlas a una temperatura muy baja para que alcancen, al ser puestas, la debida eficacia.

Creemos los médicos militares que es mejor que los soldados sean vacunados en Melilla, como se viene haciendo y no en la Península.

Las vacunas antitetánica y antitífica enviadas por el Instituto Llorente, son magníficas, pero si hubiese necesidad de más suero antitetánico, en Francia podría hallarse, pues es conocido el auxilio que en vacunas está prestando aquella nación al Ejército griego.

No quiere decir esto, sin embargo, que no se necesite nada.

En cuanto a personal, hay en Melilla más que suficientes médicos militares, porque muchos se concentraron en la plaza al ir produciéndose el repliegue. Si no recuerdo mal, entre muertos, heridos y prisioneros, hay unos 14. De estos se cree que cinco están prisioneros, los cua-

les—si así fuera—serían bien tratados, porque el Tobi (médico) goza de gran consideración entre los moros.

Por lo que se refiere al material, la Sanidad Militar hace actualmente considerables esfuerzos para reponer todo lo perdido, entre los que figuraron las enfermerías de Zeluán y Nador, que se hallaban perfectamente aprovisionadas.

Por desgracia, hay en Melilla mucho que hacer en lo que se refiere a los servicios de higiene de los campamentos y en lo que respecta al envío de medicamentos y materiales, siempre necesarios: algodón hidrófilo, gasas, vendas, impermeables, ropa blanca para mudar a los enfermos o heridos, estufas locomóviles de desinfección, instalaciones para casos de epidemias, material quirúrgico, aparatos sulfuradores, aljibes, lejadoras. Todo ello será recibido con gratitud por la Sanidad Militar. ¿Y cómo no acoger con agradecimiento grande algunas estaciones radiográficas de campaña?

También hacen falta más carruajes de ambulancias, automóviles ligeros para cuatro individuos acostados y ocho sentados y camiones pesados de evacuación para seis heridos acostados y de 12 a 16 sentados. Los modelos de unos y otros, utilizados en el extranjero, van provistos de luz eléctrica y de calefacción. En Melilla serían convenientísimos.

Es muy digno de agradecer el proceder de varios médicos particulares, que han ofrecido su concurso a los Hospitales. Por ahora no hace falta; más podría ser útil su concurso más adelante.

En Málaga, la organización de los servicios de hospitalización adelanta por días. El Hospital Militar, al que van los primeros heridos que llegan de Africa, tiene 200 camas y está bien organizado. El civil y el de la Cruz Roja también se hallan perfectamente instalados.

Lo que hace, en estos dos Hospitales, el marqués de Urquijo, es digno de gran elogio. El Hospital civil que cuenta con dos salas, y está servido por la Sanidad, lo ha dotado el generoso banquero con 100 camas, y el de la Cruz Roja, en el que prestan la asistencia damas enfermeras y Hermanas de la Caridad, con 30. Es decir, que en ambos establecimientos se encuentran 130 camas más, cuyo mantenimiento corre a cargo del marqués de Urquijo. En el de la Cruz Roja hay ya heridos, que son solícitamente cuidados.

Habrán pronto heridos y enfermos que podrán ser llevados a hospitales más lejanos.

Para que esto se haga, basta con una buena organización, y la dirección de ésta solo debe tenerla el Cuerpo de Sanidad del Ejército. Por fortuna se halla a su frente una persona de las condiciones del general Valdivia, y de él y de sus colaboradores debe esperarse la realización de la obra que a todos, patrióticamente, nos interesa.

GANADEROS

Se venden buenos pastos para ovejas, con monte para ramear de encinas, de dehesa de mil fanegas de tierra. Dan razón: P. Martínez Culler, Espinoso del Rey (Toledo).

PATATAS

Interesa saber al público segoviano, que se está vendiendo dos vagones de patata superior, nueva, ya curada, al precio de 55 céntimos los dos kilos; 3 pesetas arroba. El que no aproveche esta baratura, no se queje de lo elevado de precios de subsistencias.

Parador del Vizcaino, San Francisco, 16. De siete de la mañana a siete de la tarde.

LOS SUCEOSOS DE MARRUECOS

Noticias directas de Melilla

¿Evacuación del Peñón de Vélez? —La presencia de numerosos moros en la costa de Gomera, hacen precisa la evacuación del Peñón.

A última hora recibimos noticias de que ha sido evacuado el Peñón de Vélez de la Gomera.

La presencia de numerosos moros en la costa de Gomera, y la imposibilidad de defender el Peñón contra actitudes hostiles, hizo necesaria, en buen consejo, la evacuación de las fuerzas militares y del elemento civil.

Hasta ahora no se conocen detalles de la evacuación.

La guarnición

En el Peñón de Vélez de la Gomera, que se dice evacuado por nuestras tropas había establecida una Comandancia Militar, un Parque de Artillería, y un Hospital Militar, con sus correspondientes servicios administrativos.

La guarnición se componía de una compañía de Infantería, un destacamento de tropas de Artillería, otro de la Compañía de mar, otro de Intendencia y uno de Sanidad Militar.

Todas estas fuerzas estaban destacadas de la guarnición de Melilla.

Los moros cortan las comunicaciones entre Tetuán y Xhefahavan.—No se conocen detalles.

De madrugada recibimos informes de que los moros han cortado las comunicaciones entre Tetuán y Xhefahavan.

El parte donde se nos comunica la noticia no dice si se ha librado algún combate ni si el enemigo ha efectuado algún ataque a nuestras fuerzas. Lo que si parece indudable es que dichas comunicaciones, por lo menos de momento, han sido cortadas.

Nuevo ataque de los moros.—Camino interceptado.—Intento de asalto a un tanque blindado

Al mediodía de ayer, los harkeños recibieron refuerzos y un pequeño grupo internóse en la cabila de Beni-Sicar, que había permanecido fiel, y hostilizaron a doce soldados, mandados por un sargento, que estaban haciendo guardia en el río que pasa cerca del campamento del

Zoco el Had. Las fuerzas repelieron la agresión, que se generalizó en otros lugares de aquella zona, haciendo peligrosa la circulación por el camino que desde la plaza conduce al Zoco el Had. Nuestra artillería auyento el ataque. Estos moros proceden de las cábilas de Beni Saíd y Beni Fugafar.

Anoche engrosaron los grupos, atacando el zoco El-Had, Casabona y otras posiciones. Los soldados, desde los parapetos, repelieron valientemente el ataque, teniendo a raya varias horas al enemigo. Este retiróse a las dos de la madrugada.

Hoy reanudóse la circulación por el camino El-Had, si bien notándose escasa concurrencia.

De madrugada envióse un tanque para Agua blindado, al objeto de aprovisionar el zoco El-Had. Un grupo de rebeldes trató de aproximarse al tanque, que llevaba cuatro fusileros, que dispararon, matando e hiriendo a muchos y dispersando a los restantes.

El vehículo no pudo reanudar la marcha hasta separar del camino los cadáveres.

En vísperas de acontecimientos

Confidentes llegados a Melilla aseguran que en Nador se han reunido grandes contingentes de enemigos. Afirman que el propio Add-el-Krim, con fuertes núcleos de la jarka, está al llegar a Nador, y que con él vienen muchos prisioneros, pues piensa el jefe de la insurrección ultimar su rescate en estos días.

Abd-el-Krim se ha impuesto de nuevo a la jarka y ha logrado hacerse respetar de todos, hasta el punto de que ha llegado a reunir todos los prisioneros españoles, y trata de negociar el rescate en masa de todos ellos. La suma que ha pedido es verdaderamente exorbitante, si bien tampoco es corto el número de prisioneros que ofrece devolver.

En Tres Forcas, ayer se acogieron a nuestro amparo gran número de mujeres y niños indígenas. Este es un sintoma que denota que el enemigo se propone en breve atacarnos duramente.

Nuestros preparativos se activan con verdadera fiebre. Donde más se trabaja es en Mar Chica, donde las dragas amplian la bocana, por donde no tardarán en poder pasar nuestros cañoneros.

Teléfono de la Tierra, 143

TERCIO DE EXTRANJEROS Legión extranjera ESPAÑOLAS EXTRANJEROS

Venid al Tercio de Extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche POR LA DURACION DE LA CAMPAÑA. Premio 300 pesetas. Sigue abierto el enganche POR CUATRO Y CINCO AÑOS, con 500 y 700 pesetas de premio respectivamente. En el Gobierno Militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna. El Tercio de Extranjeros es un Cuerpo ya glorioso.

Don Pablo Yuste y Vega

Arrendatario de cédulas personales del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que habiendo expirado el plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales y siendo muchos los interesados que faltan proveerse de dicho documento, se les advierte que se proroga hasta el día 31 del corriente, y horas de cuatro a siete de su tarde, para que puedan pasar a la oficina a recogerlas, sin recargo alguno, y desde el día siguiente se harán efectivas por el agente ejecutivo de contribuciones directas de la Hacienda, nombrado para este fin, quien exigirá de los morosos la cédula que les haya correspondido más el duplo del valor de la misma y las demás penalidades que previene la instrucción.

Lo que hace público para conocimiento de los interesados sujetos a dicho impuesto, a fin de que en su día, no puedan alegar ignorancia.

Segovia 16 de Agosto de 1921.—Pablo Yuste.

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

LA VIDA EN LA CIUDAD

Una conferencia en el Círculo Mercantil

El próximo sábado a las diez de la noche, dará una interesantísima conferencia en el Círculo Mercantil e Industrial de esta población, nuestro buen amigo el inspirado poeta, colaborador de LA TIERRA DE SEGOVIA, don Ricardo González Salavert.

La conferencia versará sobre el problema marroquí, tratándose en ella los siguientes puntos.

TEMA: ESPAÑA EN MARRUECOS

- 1.º Ligeras descripciones geográficas de nuestras posesiones en el Norte de Africa.
- 2.º Melilla y sus plazas menores. 1456, 1909 y 1921.
- 3.º Su progreso evolutivo en el orden civil, militar y político.
- 4.º El Rif.—Costumbres del moro, su vida íntima y su forma de combatir.
- 5.º Lo que no se pierde nunca.

Es de esperar, dadas las dotes oratorias del señor Salavert, que tal popularidad ha llegado a alcanzar en esta población desde la fecha aun reciente de su llegada a ella y el profundo estudio que de tan interesante tema tiene hecho el conferenciante, que la aludida conferencia constituya un verdadero éxito.

Antes y después de la conferencia, los alumnos de la clase de música de la escuela de Artes y Oficios, dirigidos por su profesor, el notabilísimo maestro de capilla de la catedral, don Luis Casares, ejecutarán varias piezas de concierto, cuyo programa publicaremos oportunamente.

Es muy de alabar la celebración de estas fiestas culturales, que tanto honran al Círculo Mercantil e Industrial.

Horas de los distintos servicios en la Administración principal de Correos

Certificados y valores declarados.—De diez a trece y de diez y ocho a diez y nueve. Domingos y días festivos, de diez a doce.

Paquetes Postales.—De diez a doce todos los días.

Giro Postal interior, internacional y telegráfico.—De diez a doce y media, y de ocho y media a nueve y media de la noche, para Madrid y su tránsito. Domingos y días festivos, de diez a doce.

Caja Postal de Ahorros.—De diez a trece, todos los días excepto, los viernes que no funciona este servicio.

Certificados impresos.—De diez a trece.

Apartado.—De siete treinta a ocho, y de quince a quince treinta.

Lista.—De diez a trece, y de diez y siete treinta a veinte.

Admisión de correspondencia oficial.—De diez a doce, y de quince a quince treinta.

Entrega de valores y reembolsos al público.—De diez a doce.

Secretaría.—De diez a doce.

Reclamaciones.—De diez a trece.

Venta de sellos.—De diez a trece, y de diez y siete treinta a veinte.

Recogida de buzones en la Plaza del Azoguejo y de la Constitución.—A las veintiuna treinta y a las cuatro y media de la madrugada; y en los de la Administración, diez minutos antes de la salida de los correos.

Conducciones de correos

Riaza-Sepúlveda automóvil.—Llegada, diez y treinta; salida, diez y seis. Plaza Mayor.

Cuellar (automóvil).—Llegada, diez y treinta; salida, diez y seis. Parador del Acueducto.

Ávila (automóvil).—Llegada, once; salida, diez y seis. Plaza del Azoguejo.

San Ildefonso (automóvil).—Llegada, once y diez y nueve y treinta; salida, ocho y veintiuna. Plaza del Azoguejo y Estación del Ferrocarril.

Cerezo de Abajo (automóvil).—Llegada, diez y treinta; salida, diez y seis. Parador del Norte.

Abades-Valverde (coche).—Llegada, diez; salida, diez y seis.

A nuestros lectores

La carestía del papel nos obligó a elevar el precio de la suscripción a LA TIERRA DE SEGOVIA. Pero al decidimos a tomar aquella determinación, anunciamos a nuestros lectores que, en el momento en que el papel bajara de precio, nosotros haríamos la rebaja proporcional en el de la suscripción.

El papel, sin que pueda calificarse todavía de barato, alcanza hoy un precio que nos permite cumplir la promesa hecha en aquella ocasión a nuestros lectores. Y desde primero de Septiembre, teniendo en cuenta que para esa fecha dispondremos de importante remesa de papel, fabricado expresamente para LA TIERRA DE SEGOVIA, quedará fijado como precio de suscripción mensual el de 1'50 pesetas.

El beneficio que el descenso en el precio del papel pudiera proporcionarnos, pasará íntegramente en favor de nuestros abonados.

Obedecemos a uno de los principios fundamentales en que se apoya la vida de LA TIERRA DE SEGOVIA: el de no perseguir nunca fines de lucro y buscar solamente, en nuestro diario contacto con el público, el estímulo nacido de la satisfacción que nos proporciona el cariño creciente de los segovianos y el constante batallar por los valores personales, materiales y espirituales de la provincia.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Con motivo de un descarrilamiento

A causa de haber descarrilado en la estación de Sanchidrián, entre Medina y Ávila, el tren expreso ascendente de Irún se hizo todo el servicio por la línea de Segovia, yendo a Madrid, por ella los trenes de Galicia Asturias, Santander y frontera francesa menos el expreso.

En favor de los soldados de Africa

Se preparan brillantes festejos en El Espinar y San Rafael, encaminados a aumentar la suscripción en favor de los soldados de Africa.

En la organización toman parte valiosos elementos de Madrid.

Habrán en San Rafael una tómbola y una fiesta artística en El Espinar.

Se espera que se lograrán donativos importantes.

Excursionista distinguido

Hoy llegará a esta población con propósito de pasar unas horas con sus amigos el eminente doctor don Antonio García Tapia que se halla veraneando con su distinguida familia en Riaza.

Soldados de cuota a Melilla

Hoy se dirigirán a Melilla para incorporarse a las baterías expedicionarias, los soldados de cuota pertenecientes a estas y procedentes de los reemplazos de 1919 y 1920.

Marcharán en el tren tranvía de la mañana.

La Junta de Gobierno del Colegio de Médicos

El jueves celebrará sesión ordinaria la Junta de Gobierno del Colegio de Médicos.

También se reunirá ese mismo día, a las doce, la Junta general del distrito de la capital, con el fin de nombrar presidente de la Delegada y resolver sobre la clasificación de partidos médicos de dicho distrito de Segovia.

Banquete de despedida

El viernes a la una de la tarde será obsequiado el señor Llasera con un banquete de despedida que no tendrá carácter político ni oficial. Según nuestras noticias son ya muy numerosas las adhesiones.

Aniversario

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la bondadosa señora doña Angeles Palacios y Correa que por sus relevantes cualidades conquistó el afecto de cuantas personas la trataron.

Al recordar tan triste fecha, reiteramos la manifestación de nuestro pésame a su hermana doña Peregrina Palacios, sus próximos parientes los señores de Ibot y demás familia.

Viajeros

Han llegado:

Se halla en Segovia, el diputado provincial por Sepúlveda, don Pedro Abad. —Regresó de las provincias del Norte el concejal don Eugenio Nonide, acompañado de su esposa e hija.

—Encuétrase en esta capital el coronel de Estado Mayor, don Leocadio López, hermano de los señores de Moreno (don Miguel).

—De Escarabajosa de Cabezas, la maestra de dicho pueblo doña Emilia González.

—Se encuentra pasando una temporada entre nosotros, al lado de sus parientes los señores de González, nuestro buen amigo el digno funcionario de sanidad marítima don Anselmo Radrigalvarez.

Han salido:

Para Madrid con objeto de despedir al soldado de cuota del Regimiento de Saboya, don Francisco Guillen Salaya, que marcha a Melilla, don Mario Guillén Saulate y maestro querido compañero de redacción don Mario Guillén Salaya, padre y hermano respectivamente del expedicionario.

—Marchó a la Corte la linda señorita Teresa Matabuena.

—Ayer pasó el día en Segovia el comandante de la Guardia civil, ayudante del inspector general de dicho Instituto, don Gerardo Alemán.

—Marchó a Santander don Gerardo Sanz Rodríguez.

—Para pasar lo que resta de verano, ayer salió para Sanlúcar de Barrameda, la distinguida señora viuda de Belver.

—Con dirección a San Sebastián ha pasado por Segovia, nuestro querido amigo don Lucas Espirido.

—Ha salido para Melilla a incorporarse al ejército de operaciones, nuestro buen amigo don Genaro Candelarese, hijo del teniente coronel jefe del Archivo Militar.

Los primeros trazos

En la penumbra de la tarde, en la iglesia de San Julián, cuyas silenciosas naves parecen agrandadas con el silencio que en ellas reina, mis oraciones van a la más excelsa de todas las mujeres; su esbelta y delicada figura aureolada de estrellas, su dulce mirada y sus brazos extendidos hacia los que la imploran, dejan en el alma el sedimento de confianza, que templando acaso hondas, aunque disimuladas penas, se desbordan en súplicas, en espera de mercedes.

Brillan los rayos que de sus manos brotan y reflejan fulgurantes la luz, que medio oculta se adivina entre las nubes que sirven de asiento a su menudo pie, formando una nota de color que se destaca en el fondo semi-oscuro del recinto; ya he terminado mi segundo día de novena a la Milagrosa y al levantarme un detalle de suma delicadeza, de sentida poesía, me detiene unos momentos en honda meditación.

En los amorosos brazos de una señora joven y agraciada pasa delante de mi un rubio angelote, que apenas si contará año y medio de edad.

Sus azules ojos, muy grandes, muy abiertos, con extrañeza miran de uno a otro lado lo que le rodea, mientras su madre en voz baja le oigo decir: echa un besito a la Virgen, anda, otro más; ahora al Señor ¡pobrecito! tiene pupa y la manogordezuela y diminuta va desgranando entre sus rosados dedos suspiros de cariño, ya en dirección a la gracil figura de la reina de los Angeles, ya en la de la cárdena y dolorida imagen del Crucificado.

Del fondo de sus hermosos ojos, parece se le ve asomar el alma en muda interrogación, mira alternativamente a su madre y a las imágenes y al ver que aquella le sonríe satisfecha, con la seguridad y confianza de un iluminado, repite su primera y expresiva oración que brota pura sincera y confiada.

¡Hermosa iniciación del sentimiento religioso! Al calor de las dulces insinuaciones maternas responde tu riente despertar y con tal fuerza quedan estos primeros trazos grabados, que las más delicadas vibraciones conmueven nuestro corazón a su conjuro y sus grandes reservas alentándonos, templan el alma y la sostienen, en los grandes agotamientos morales.

T. DE PABLO

LEA MAÑANA

“La Tierra de Segovia”

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús

DIRIGIDO POR

Hermanos Maristas de la Enseñanza

PLAZUELA DE SAN MARTIN, NUM. 5

Este acreditado Colegio cuenta con Profesorado competente, local céntrico y ajustado a todos los requisitos pedagógicos. Admite alumnos internos, medios pensionistas, vigilados y externos.

El cuadro de Enseñanza comprende las siguientes secciones: *Primera Enseñanza: Estudio del Grado de Bachiller; Preparación para carreras militares; Clases particulares de Francés.*

PARA MAS INFORMES, SOLICITENSE REGLAMENTOS

LA VIDA EN LA CIUDAD

Las fiestas de Catorcena

Las que este año tendrán lugar en la iglesia de San Millán, revestirán este año inusitada brillantez.

Día 27.—A las doce, repique general de campanas, con voladores; lucirá una bonita iluminación de luz eléctrica en los arcos de la fachada de la iglesia y amenizará el acto una escogida banda de música.

FIESTAS RELIGIOSAS

Día 28.—A las ocho de la mañana, misa de comunión general. A las nueve y media, solemne procesión sacramental, a la que asistirá el excelentísimo señor obispo y que recorrerá las calles de Santo Domingo, Carretas, Plazuela de la Tierra, calles del Carmen, Perocota, Azoguejo, Cervantes, Juan Bravo e iglesia del Corpus, donde se celebrará misa solemne, y una vez terminada, regresará la procesión por el mismo itinerario, hasta la plazuela de la Tierra, siguiendo por la calle del Carmen, plazuela de San Millán, Caballares y Santo Domingo, hasta la iglesia, donde quedará expuesto S. D. M. hasta las cinco de la tarde en que se hará reserva solemne.

Por la noche, de nueve a once, iluminación, que amenizará la banda de la Academia de Artillería, en el atrio de la iglesia.

Día 29.—A las diez y media, función de parroquia con misa solemne, estando el sermón a cargo de don Andrés Barba, párroco de Madrona e hijo de la pila, a la que asistirá de medio pontifical el ex-

celentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, quedando expuesta Su Divina Majestad hasta las seis de la tarde en que se reservará. Al toque de oraciones solemnisima Salve que la venerable cofradía del Rosario consagra a su Santísima Madre; de nueve a once, iluminación y música como las noches anteriores.

Día 30.—A las diez y media, función de la Cofradía del Rosario, con exposición de S. D. M. durante la misa estando la oración sagrada a cargo del hijo de la pila don Jesús Maroto, párroco de Ituero. Por la tarde, a las cinco y media, se expondrá S. D. M., se rezará el Santo Rosario, reserva solemne y a continuación procesión con la imagen de la Virgen del Rosario y que recorrerá las calles de Escultor Marinas, Carretas, plazuela de la Tierra, calle del Carmen, Caballares y Santo Domingo; una vez de regreso en la iglesia se terminará cantando la Salve. De nueve a once, música e iluminación en el atrio de la iglesia.

Día 31.—A las diez y media, los Mayordomos de San Roque; función solemne con S. D. M. expuesto, en la que predicará el capellán de la Fuencisla don Simón Gómez, hijo de la pila; terminada la misa se reservará.

Por la tarde, a las cinco, se expondrá S. D. M.; una vez rezado el Santo Rosario, se hará reserva solemne y a continuación procesión con la imagen de San Roque, siguiendo la carrera de la tarde anterior.

Día 1 de Septiembre.—A las diez y media, función sacramental, con misa y sermón, que estará a cargo del presbítero don Máximo Cuenca, hijo de la pila, párroco de Roda; y terminada la misa se reservará.

Día 2.—A las diez, oficio general de difuntos por los hijos y feligreses de la parroquia y una vez terminada la misa predicará el hijo de la pila don Máximo Cuenca de la Cruz.

A todos estos cultos asistirá una escogida música de Capilla y a las procesiones una banda de música.

FIESTAS PROFANAS

Día 27.—A las siete y media de la tarde, recorrerán los mozos, acompañados del tamboril y la dulzaina, las calles del barrio con disparo de cohetes.

Día 28.—A las cuatro de la tarde, baile de rueda en la plazuela de dicho barrio. Por la noche, las diez, gran baile de sala en el magnífico salón de La Veloz, amenizado por una brillante banda de música.

Día 29.—Por la mañana, diana. Por la tarde, a las tres, carrera de cintas, en la que tomarán parte los jóvenes de la parroquia, a la que pueden darse por invitadas todas las jóvenes del barrio. Por la noche, a las diez, baile de sala.

Día 30.—A las once y media de la mañana, corrida de gallos. Por la tarde, baile de tamboril, y por la noche, baile de sala a la misma hora que en días anteriores.

Día 31.—Por la tarde, baile de tamboril. Por la noche, de nueve a una de la madrugada, se celebrará una gran verbena, adornada con farolillos y cintas de colores nacionales. Para esta verbena ha sido contratada una brillante y escogida banda de música, la que alternará con un piano de manubrio.

Día 1 de Septiembre.—Por la tarde, de cuatro a ocho, baile de rueda.

Días 2, 3 y 4.—Grandes bailes de sala.

A juzgar por el entusiasmo que reina entre los vecinos de dicho barrio, estas fiestas prometen verse en extremos concurridísimas dada la alegría y buen humor de que gozan todos los del barrio.

En sitio céntrico

Se alquila casa para industria con amplias habitaciones y grandes cuartos.

Se vende casa, con hermoso jardín y con vivienda para varios inquilinos.

Informarán en la Administración de este periódico.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, médico-ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp. 6
En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

En cada cara del ábside, excluyendo la central de la nave central, hay ventanas ligeramente ojivales, con mainel y vidrieras; únicas que se conservan, si las demás (que hoy tienen simple cristalería) las tuvieron.

El apuntamiento de los ventanales del ábside y el mainel que no se dan más que en este lugar, a más del ábside mismo que revela anterioridad de construcción al resto del exterior, prueban cómo esta, al igual de otras muchas, tanto de este tiempo como de fecha anterior, se comenzaban a construir por la cabecera.

La fachada N. es un todo igual a la S. con la variante de que donde allí hay una portada, aquí se encuentra una gran puerta de dintel, cegada.

En su último tramo hacia el ábside, se acusa la capilla de Mexía Tovar que no presenta más que una ventana en cada frente del recinto cuadrado que comprende y el escudo de esta familia tan poderosa, antaño, en Villacastín; cubre esta capilla, construida en el siglo XVIII, una cúpula semiesférica con lucerna y cupulina.

En el interior de la iglesia se experimenta la total transformación del estilo arquitectónico; aquella severidad exterior, que hacía suponer dentro una severa monumentalidad neoclásica, se ha trocado en una organización ojival, con tres naves.

La planta de esta iglesia acusa influencias del tipo de la escuela alemana con «planta de salón», sin crucero y con las tres bóvedas de sus tres naves a la misma altura; lo que suprime los arbotantes; y rasgos también de la escuela del Langüedoc y Provenza, aunque sólo sea el ábside poligonal, sobre cuya parte central, en el interior, se apoya directamente el retablo mayor.

Apesar de las formas góticas, están ejecutadas con

material Herreriano como es el granito, en lo que se advierte que, si aun supervivían las tradicionales trazas, el gusto sobrio de lo gris, dominaba a los nuevos hombres; aprovechándose la gran cantidad de granito que aun hoy, emerge en gigantescos bloques en el pueblo mismo.

La nave central, de más espacio que las laterales, es como ellas, de crucería, midiendo desde el pavimento hasta la clave de los arcos 74,25 pies.

Este conjunto de bóvedas está apeado sobre tres pares de pilares y seis de medios pilares adosados al muro, de donde arrancan, a partir de la cornisa, los nervios que, cortándose con los que se derivan de los centrales, forman la crucería de las naves laterales que son de distinta complicación que la de la nave mayor. Los pilares miden 44 pies desde la base hasta la cornisa y 6 de diámetro; ocurriendo que, por ser menor el vuelo que puede darse a los arcos en las naves laterales, estos son en ellas de ojiva muy acentuada, al contrario de los de la central que son ligeramente apuntados; cosa este que también ocurre con los de los pilares aislados que determinan las naves.

Toda la piedra empleada en el interior es granito hasta la cornisa de los pilares; a partir de ella, hacia arriba, la que construye las bóvedas, nervios, plementería etc. es caliza blanca, dando a la parte alta un tono claro en donde, reflejándose la luz que penetra por las ventanas laterales, esparce un ténuo resplandor que, sin romper esa semiobscuridad tan característica, tan devota y que tanto invita al recogimiento en nuestros templos góticos, substituye a la luz que debiera penetrar por los ventanales de la nave central, si esta fuese más elevada que las otras dos.

Acaso sea esto un recurso para contrarrestar la obscuridad del granito y la falta de huecos de la nave mayor.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santoral y cu' tos del día

DE HOY

Santos Bartolomé, apóstol, Patricio, abad, Aurea, virgen; Tolomeo, Román, obispos; Jorge, Tación, mártires.

En San Gabriel.—Continuará con el ejercicio del del sexto día el solemne novenario al Inmaculado Corazón de María A las cinco y media de la mañana durante la misa, rosario, y la novena y a las seis y media de la tarde rosario, novena, preciosos cánticos por el orfeón de los Misioneros, sermón por el M. R. Padre Hermenegildo Barbarin y bendición con el Santísimo.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde el ejercicio eucarístico de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento.

En San Sebastián (Padres Jesuitas) A las siete de la tarde rosario y lectura espiritual.

En las Dominicas.—Al anochece rosario y meditación.

DE MAÑANA

En Corpus Christi.—A las ocho de la mañana la misa de comunión conmemorativa de los Jueves Eucarísticos para los coros de asociadas y de siete a ocho de la tarde el ejercicio de la *Hora Santa* como jueves, en sustitución del culto diario.

Bordadora

a máquina. Se dan lecciones.

Cantarranas, número 3.

INFORMACION PROVINCIAL DE ÚLTIMA HORA

Zarzuela del Monte

Importante incendio

A las dos próximamente de la mañana de hoy 23 de agosto creimos presenciar una de las catástrofes más grandes que se registran en esta clase de siniestros.

Las voces de los vecinos y las campanas tocando a rebato nos despiertan con el sobresalto que es de suponer y cual no sería nuestra angustia al enterarnos de que había fuego en las eras del prado denominado «Cerca-Cantos», donde estaba en hacinas la mayor parte del trigo que se recolecta en el pueblo.

Gracias a que no hacía aire, se pudo localizar el fuego a la era del vecino de este pueblo y teniente alcalde Vicente Mesonero y parte de la de Mario Aparicio.

Las pérdidas se calculan en unas 200 fanegas.

En toda la correspondencia dirigida a LA TIERRA DE SEGOVIA, debe ponerse

APARTADO NUM. 5

DONATIVOS

para continuar las obras del Hospital y mejorar el sostenimiento del mismo

	Pesetas
Un señor que desea no se publique su nombre.....	5
Señoritas Rosario y Julia Baeza.	25

Casa de Socorro

Ayer, a la una de la tarde, fué curado en este benéfico establecimiento un obrero ferroviario de 18 años de edad que padecía una herida contusa con desprendimiento de la uña en el lado anular de la mano derecha.

Nuevo establecimiento

En breve se procederá a la apertura de un nuevo Comercio de *paquetería, mercería y géneros de punto*, en la calle de Juan Bravo, número 20, (frente a la Cárcel), en el que su dueño **don José Guajardo**, antiguo dependiente de la «Burgalesa», ofrece a sus amigos un completo surtido de géneros de esa clase.

Precios sin competencia

Coplas de la calle

Llévame al Cine, mamá

Del Cine la temporada comienza y Polonia ya clama toda entusiasmada: *Llévame al Cine, mamá.*

Ya se hallan todas las gentes de inteligencia distinta, unas, en cintas pendientes, y otras pendientes en cinta.

Ya está alegre Luisa Tovia porque así hará comprender, en el cine, a su ex-novio, que no le puede *ni ver*.

Y en fin, ya esperan mil viejos de inteligencias despiertas ir al cine... a dar consejos a las chicas inexpertas.

MARIO GUILLEN SALAYA

EL JUEVES 1.º DE SEPTIEMBRE REAPERTURA DEL

CINE IDEAL

1.º DE SEPTIEMBRE

NO LO OLVIDE USTED

Los pilares se componen de cuatro medias cañas, cada una entre dos bocelos que, unidos dos a dos por una superficie plana y con molduras en las aristas, dan una sección al fuste, que no es sino la última fase que presentan los haces de columnas que forman los pilares en los otros periodos del gótico; las columnillas reducidas a molduras y las otras de mayor sección, transformadas en medias cañas.

La cornisa que al extremo de los pilares, se repite a la misma altura a todo lo largo de los muros interiores de la iglesia, consta de una faja lisa de caliza limitada en sus bordes por dos molduras de la misma materia; de mayor vuelo la del superior que la del filo inferior (1).

A los pies de la nave central, un magnífico coro alto, sostenido por un arco de tres centros, muy rebajado, cuyos sillares se pagaron al cantero el año 1633; última cita que, como se dijo en su lugar, hacen los documentos de la parte arquitectónica.

En este coro, un órgano espléndido del siglo XVIII muy en armonía con el ambiente de Catedral de esta iglesia de San Sebastián en Villacastín, la más hermosa de cuantas goza el obispo de Segovia, después de la iglesia mayor de la capital.

En todo el interior, está indicado el despiece de los sillares.

(1) Es de observar que los pilares, a lo largo de las naves, no guardan entre sí la misma distancia; hasta el punto de que en la pareja de los pies de la iglesia, los arcos que los unen con la pareja central son de medio punto y los que hay entre esta y la primera, apuntados.

mides. En el hueco intermedio, dos pilastras empujadas sosteniendo un frontón recto, bajo el cual hay una estatua del martirio de San Sebastián de piedra caliza amarillenta, obra de Pedro Ponce, hecha en 1637 (1).

En el último tramo de esta fachada S. un arco de medio punto cegado, que había de dar acceso a otra capilla simétrica de la de los Mexía Tovar de la parte Norte, pero que no llegó a construirse.

Limitando este tramo, a la derecha como se mira, un torreón cilíndrico, con troneras de derrame al exterior y algunas con venera.

Luego sobresale fuera de la línea que marca el muro S. la fábrica de la sacristía, de planta cuadrada.

La nave central, termina al E. en planta de medio exágono con contrafuertes en las aristas del semi-prisma exagonal resultante; los cuales contrafuertes reentran sobre sí, sin perder su sección cuadrada y terminan, cerca de la cornisa del tejado, por un modillón vertical que reduce su relieve junto a la techumbre.

Las naves laterales terminan a la cabecera con un muro que forma con sus laterales respectivos un ángulo en planta, de 120 grados y con el paramento correspondiente a la nave central en su cabeza (las naves laterales son más cortas que la del centro) un diedro entrante; de suerte que el conjunto presenta un ábside quebrado con dos entrantes y dos salientes, simétricos.

En el ábside se interrumpe la primera cornisa que corre por el resto de los muros de la iglesia.

(1) Pedro Ponce, escultor. Trabajó en piedra el año 1637 la estatua de San Sebastián que está en la portada del medio día de la parroquia de Villacastín que es muy buena y muy celebrada. Llegano Cean obra citada.

LA VIDA EN LA CIUDAD

PAGINAS ESPECIALES
DE
La Tierra de Segovia

EL NIÑO, LA ESCUELA Y EL MAESTRO

UN P. QJITO DE CHARLA

Uno de los medios más eficaces de educación moral y de disciplina consiste en excitar la sensibilidad del niño con motivo de sus propias faltas. Hacer llorar a un niño, sin castigarlo y sin humillarlo, es el supremo triunfo contra los malos instintos o los hábitos antisociales.

Conseguir esto es, a un tiempo mismo, imposible y muy fácil. Dependen uno y otro extremo de la sensibilidad... ¿del alumno? no, del maestro.

¿No conocéis el precepto retórico «si quieres hacer llorar, llora tú»? Pues esta norma de la oratoria es aplicable exactamente a la educación. Si el discípulo ve entristecido a su maestro, no encolerizado, ni, peor aún, regañándole como quien cumple un trámite oficinesco, se conmueve también, que nada es tan contagioso como la emoción.

Un alumno de los más aventajados de la escuela que yo regia—la superior de Vélez-Málaga—quedó detenido en la Escuela. Era aquel muchacho, si bien de buen fondo, como casi todos los muchachos de su edad, y más, si son inteligentes, algo soberbio y poco disciplinado.

Comencé a recriminarlo, con grave seriedad, sin frases ásperas, sin tono agresivo, pero muy severo en el concepto, practicando, en fin, el clásico imperativo suave en la forma y en el fondo fuerte. Hice, como epílogo de la perorata, un llamamiento a su corazón y expresé sincera y diáfana lo que yo sufría a causa de las faltas cometidas por aquel discípulo querido, expresión inequívoca, pues las lágrimas saltaron a mis ojos. El chico empezó a llorar desconsoladamente. Había brotado el surtidor de sangre generosa que todos llevamos en el corazón; se había puesto a flor la conciencia, el cariño que sentía por su maestro aquel excelente muchacho. Breves palabras mías de afecto y de esperanza «segura» en el mejoramiento de su conducta escolar, y salimos a la calle, aún conmovidos, hablando grave y cariñosamente.

Comprenderéis, sin que os lo diga, que fue la última vez que tuve que reprender a aquel alumno.

Y ahora ¿queréis que os diga una cosa que me han oído cientos de veces los estudiantes del Magisterio? Es la siguiente: La primera condición para ser «maestro» es, si me apurais, casi la única, es «tener corazón»: poseer viva la sensibilidad superior; «sentir» de veras las buenas y malas acciones de los niños; entusiasmarse con sus éxitos, alegrarse con sus alegrías, entristecerse con sus penas, lamentar sus derrotas; tomarlos «en serio»; hablarles con interés, poner el alma en la escuela, mejor aún, en los niños; porque hay quien pone el alma en la escuela, como «instructor», y no es eso. Un instructor lo es cualquiera que desee serlo; un «maestro», sólo quien tenga corazón.

BLAS ZAMBRANO

CANCION DE HUERFANA

¡No tengo a nadie!

Vivo triste y solita acá en el mundo sin padres, sin cariño y sin hogar; mi dolor es profundo, mis ojos jamás cesan de llorar.

No tengo quien me bese y quien me como otras niñas tienen a mi edad, ni tengo quien me anime en mis quebrantos y en mi soledad.

Por el mar infinito de la vida flotando entre las olas del dolor, mi alma entristecida va luchando con ímpetu y valor.

Un horizonte oscuro, pavoroso se extiende ante mis ojos por doquier; pero, ¡ay! más tenebroso le presiento en mi vida de mujer.

Del desdén y del hambre la amargura, mi alma apura la copa hasta la hez, y mi mar de desventura va roturando en penas mi niñez.

Cual ave errante, mi cansado vuelo tiendo a la aurora con ardiente afán; jamás calmo mi anhelo en mi eterna misión, que es pedir pan.

Mustia flor que, marchita y desolada, sin perfumes, fragancia ni color, expira abandonada falta de luz, de savia y de calor...

Me temo que mi espíritu angustiado no pueda mi desgracia resistir..., que mi pecho angustiado tenga que en su duelo sucumbir.

Que, al fin, mi vuelo incierto y temeroso un obstáculo grande encontrará y al descender medroso mi ser en un abismo parará.

LUCIA CALLE DE CASADO

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

LA FIESTA DE LAS A. B. H. CAS

Recuerdo que en un pueblo de Levante me quedé asombrado en cierta ocasión, al ver que enormes tios de albahacas eran llevados en procesión triunfal a un santuario.

Aunque es costumbre arraigada en toda la comarca, según supe después, diferentes veces he preguntado su origen obteniendo explicaciones diferentes acerca de esta tradición. Una sin embargo por su poesía e idealismo me impresionó y es la que voy a contaros, tal cual la oí de labios de una venerable anciana.

La tía Carmeta murió cristianamente legando a sus dos hijos, únicos herederos, cuatro muebles desvencijados y una hermosa mata de albahaca, orgullo de la familia, envidia de todos los vecinos y conocida hasta en pueblos un tanto alejados por avalorar el altar de la Virgen todos los años durante sus fiestas.

Vicente, el hijo mayor, conservó tan preciado ejemplar con tierna solicitud ya que representaba algo en la tradición de la familia mostrándoselo a todos y al marchitarse la planta, encerróla en una urna que muchos miraban hasta con veneración.

Más, su hijo menor Pepe, que pudo conseguir un poco de simiente, no solo reprodujo la planta, sino que la mejoró y divulgó mil historias acerca del agrado con que la Virgen ve figurar en sus altares la albahaca.

A ello se debe que en el mes de Agosto en Levante existan verdaderas procesiones de albahacas. De la que Vicente guarda en una urna como reliquia nadie se acuerda.

Lector eso me contó la venerable anciana, añadiendo: «Mi abuelo que convivió con Vicente y Pepe y hombre ducho en sentencias cuando nos contaba esto nos decía: para conservar tradiciones hay que vincularlas en seres vivos.

Podríamos brindarles este consejo a los que nos hablan de patriotismo, regionalismo, familia, etc.

FRANCISCO RUBIRA

Chifindrinias pedagógicas

El niño debe hallar siempre en el maestro, no al más fuerte que impone su autoridad, si al más sabio que aconseja lo conveniente.

Enseñar es ir delante alumbrando el camino. Los maestros pedantes se acercan la luz a ellos para que se les vea, y el camino queda a oscuras. Los buenos maestros se ocultan en la penumbra, ¡pero qué bien iluminan el camino!

Hay quien cree, y lo que es peor, practica la enseñanza como si los alumnos fuesen carteleras y los maestros fijadores de carteles. Llega el profesor de Historia y con un poco de engrudo memorista ¡záz! pega su cartel. Después otro poco de engrudo y el programa de Filosofía, por ejemplo, tapa el anterior, *et sic de cæteris*.

Pero se levanta el más pequeño viento del olvido, o se encarama hasta los carteles el desarrapado *golfo* del tiempo, y allá se van los carteles, primero en jirones y luego del todo, en menos tiempo del que se empleó en pegarlos.

¡Cuándo nos convenceremos de que el aprendizaje es la reacción individual de una acción calculada, metódica y sobre todo proporcionada al elemento reactivo o sea el alumno!

SEGUNDO GILA
Maestro nacional

Balneario segoviako

Baños de recreo y medicinales de todas clases

San Francisco' 23

VALOR DE LA ENSEÑANZA

Es la enseñanza terreno abonado para que en él se desarrollen, junto a semillas de regeneración, gérmenes de estancamiento y de rutina. En la enseñanza, todo es grande, nada es mínimo: como lente de aumento, contuplica los beneficios al par que eleva la proporción de los daños. Si nace humilde en la escuela para seguir dirigiendo los cauces de la mentalidad, hasta las altas cumbres de las Universidades y Academias superiores, no es menos cierto que, en ese largo trayecto, las aguas inextinguibles del manantial primitivo se revuelven y confunden formando, ya torrentes impetuosos, ya ríos cristalinos y profundos, ora potente catarata y bullicioso arroyo o tranquilos estanques y apacibles remansos.

Cupo a la enseñanza la misión augusta de enlazar los albores de la vida con los crepúsculos del morir; y por esto tiene la escuela, su primera página, resplandores de aurora, fragancia de flor, revuelo de caricias fraternales y su última etapa, las del haber sufrido desmayos y caídas propias del inaudable misterio con que el sublime arcano de las cosas se opone a la inteligencia humana.

La enseñanza hace y decide la condición de las generaciones y por consiguiente, la que pone en juego todas las actividades del ser humano y le asegura un triunfo legítimo; en las luchas de la vida, es el talismán que abre el corazón a las más nobles aspiraciones, al par que lo dispone a que se rebele contra toda injusticia o tiranía; la que dota al niño de serenidad en el peligro, de respeto a las leyes y de amor entrañable a lo justo. Pues bien; siendo tan grande el mérito de la enseñanza, es obligación de todos los que la amen rodear a la escuela de todos los prestigios y garantías necesarios, para que el hombre de mañana recuerde con amor y respeto la que fue cuna de su entendimiento.

BERNARDO EZQUER

SUBASTA

Se saca a subasta un lote de maderas de álamo blanco y negro del coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la administración del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle del Arenal, núm. 9 y en Segovia, en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, núm. 12 hasta el 10 de Septiembre.

TARTANA

Se vende una en buen uso.

Dirigirse a don Casimiro Herrero en Fuentepelaya.

LEA USTED

La Tierra de Segovia

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

Hablando con el señor Maura. En el Peñón es absoluta la tranquilidad. El plan de operaciones. Las maniobras de mañana.

Hablando con el señor Maura

A las once y media acudió esta mañana a Palacio el presidente del Consejo. Su despacho con el Rey fué de poco más de media hora.

Al salir, dijo el señor Maura a los periodistas que había retrasado su despacho con el Rey, dejando hacerlo antes a los ministros por haber estado ocupado.

—¿Se ha firmado algún decreto de altos cargos?—le preguntó un periodista.

—No hay nada todavía de eso—respondió.—Lo de los nombramientos es cosa subalterna, y tenemos que pensar en asuntos más altos.

Seguimos preocupados por los sucesos de Melilla. El día de ayer fué allí muy movido; pero yo creía que iba a serlo más.

Al despedirse de los periodistas, confirmó el jefe del Gobierno que mañana, miércoles, se celebrará Consejo en la Presidencia, preparatorio del que se celebrará el jueves en Palacio, presidido por el Monarca.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación, hablando esta mañana con los periodistas, dijo que no tenía más noticias, que un telegrama de San Sebastián, diciendo que en Zarauz se fugó el día 20 el preso Miguel Esteban, que iba en conducción ordinaria de aquella población a Azpeitia.

El conde de Coello refirió un caso curioso ocurrido momentos antes en Palacio.

Como martes le correspondía despachar con el Monarca, y al entrar en la Cámara Regia, vió que con don Alfonso se hallaba un señor desconocido para el conde.

El Rey se levantó y presentó a ambos:

—El señor ministro de Hacienda... El señor ministro de la Gobernación...

—Como yo no soy político—decía el conde de Coello a los periodistas—, no conocía al señor Cambó, como no conozco a casi ningún político. Ayer estuve a saludarle, pero no le encontré en el Ministerio.

En Estado

El exministro señor conde de Gímenez estuvo esta mañana a saludar al ministro de Estado.

También visitó al señor González Hontoria el embajador de España en París, señor Quiñones de León.

LA SUIZA BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA," PLAZA MAYOR, NUM. 42

Notas palatinas

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Hacienda y Gobernación.

—Después cumplimentó a don Alfonso el Patriarca de las Indias, obispo de Sión.

—También han sido recibidos por el Rey el magistrado del Tribunal Supremo don José Ortega Morejón, y el diputado por Algeciras, don José Luis Torres.

—Mañana miércoles, asistirá, probablemente, el Soberano a las prácticas militares que se realizan diariamente en el campamento de Carabanchel.

En el Peñón es absoluta la tranquilidad

Son completamente inexactos los rumores que acoge algún diario sobre supuesta evacuación de las fuerzas que guarnecen el Peñón de Vélez de la Gomera, como son así mismo las que suponen cortada la comunicación de Tetuán con alguno de los puestos de la zona occidental.

En conferencia celebrada a las doce de la mañana de hoy han participado al señor ministro de la Guerra desde Melilla que en aquel momento comunicaba el comandante militar del Peñón diciendo que la tranquilidad allí es absoluta.

El plan de operaciones

Hoy ha llegado a Madrid el comandante Beigbeder, ayudante del general Berenguer.

Desde la estación se dirigió inmediatamente al ministerio de la Guerra siendo recibido por el señor La Cierva con quien conferenció extensamente, entregándole el plan de operaciones a desarrollar en nuestra Zona de Marruecos.

Terminada la entrevista con el ayudante del Alto Comisario, el ministro de la Guerra se dirigió a Palacio, conferenciando con el Rey durante hora y media.

A su salida, el señor Cierva se lamentó de que algún periódico haya recogido la noticia de haber sido evacuado el Peñón, lo cual es totalmente inexacto.

En el Consejo de mañana se dará cuenta por el señor Cierva, del plan de operaciones, formado por el general Berenguer.

La maniobra de mañana

El general Primo de Rivera conferenció con el Rey después de salir de Palacio el señor Cierva, acerca de las maniobras que han de celebrarse mañana en Carabanchel con asistencia del Rey.

El sábado serán revistadas las fuerzas que componen la guarnición de Madrid, en el Salón del Prado, por el capitán general. Después desfilarán ante Palacio.

El regimiento de Saboya

Mañana saldrá de Madrid para Melilla, el regimiento de Saboya.

La cuestión de Alta Silesia

El señor Quiñones de León, almorzó hoy con el Rey. Después conferenció por la tarde, con los señores Maura y González Hontoria, y por la noche ha salido para París.

Nuestro embajador en Francia ha declinado la misión que le fué confiada por el Consejo de la Sociedad de las Naciones, y se dice que dicha renuncia obedece a suspicacias de algunos periódicos extranjeros, que creían que ésta gestión sería aprovechada por España, para obtener ventajas de Francia en nuestra zona de Marruecos.

El pleto de los conservadores

Heraldo de Madrid insiste en el disgusto que reina en la plana mayor de los conservadores por la constitución del nuevo Gobierno, y reproduce una carta del señor Bergamín, en la cual se afirma que el Gobierno del señor Maura caerá en las Cortes, pues solo logrará votaciones nutridas en las cuestiones nacionales.

En noviembre habrá un cambio de política, pues en dicho mes se celebrará la asamblea de conservadores, en que se elegirá por jefe al señor Sánchez Guerra, quedando el partido dividido en tres grandes grupos, mauristas, idóneos y ciervistas. Supone el señor Bergamín que don Antonio Maura se retirará pronto, y su jefatura la heredará el conde de la Mortera.

Otro periódico asegura que aunque se anunció la reapertura de Cortes para septiembre, quedará supeditada al desarrollo de las operaciones en Marruecos.

Llegada de regionalistas

Han llegado los señores Sedó, Ferrer y Vidal y Garriga y para mañana se espera al señor Beltrán y Musitu. El viaje de estos señores se relaciona con la provisión de los altos cargos de Hacienda.

Los citados señores cenaron con Cambó, cambiando impresiones sobre el momento actual.

Se cree que el señor Sedó, será nombrado gobernador del Banco. De los demás cargos, nada hay acordado.

Creación de un Cuerpo sanitario

Mañana llevará a la firma de Su Majestad el señor Cierva, el Real decreto creando el Cuerpo de practicantes en Medicina y Cirugía del Ejército.

Notas oficiales de Melilla

Han seguido hoy los ataques del enemigo obstinadísimo a nuestra posición de Sidi-Hamet El-Hach.

El general Berenguer, ordenó la instalación de un blocao para proteger la aguada.

PROBADO

EL CAFETO

RIQUISIMO CAFE TORREFACTO

Representante:

MARIANO BERNARDO
SEGOVIA